

Eine vielfältige Schule, die sich bewegt

Knapp 230 Läuferinnen und Läufer der Integrierten Gesamtschule Schlitzerland fiebern der neunten Auflage des Strolchenlauf entgegen

SCHLITZ/LAUTERBACH (red). Strahlender Sonnenschein, begeisterte Unterstützer und Unterstützerinnen am Straßenrand, die die Läuferinnen und Läufer tatkräftig anfeuert, im Anschluss kühle Getränke und jede Menge strahlende Gesichter. Blickt man auf den letztjährigen Strolchenlauf in Lauterbach zurück, so werden sogleich eine Vielzahl positiver Erinnerungen lebendig. Eine Läufergruppe stach dabei im Besonderen hervor: Mit über 120 Schülerinnen und Schülern sowie Lehrkräften stellte die Integrierte Gesamtschule Schlitzerland (IGS) das mit Abstand größte Läuferfeld des bereits achten Strolchenlaufs und wurde auf der anschließenden Finisher Party auf dem Prämienmarkt neben den schnellsten Läuferinnen und Läufern ausgezeichnet.

Größte Gruppe 2022: IGS Schlitzerland

Bestens bekannt ist die IGS Schlitzerland in Lauterbach und Umgebung schon lange, ist sie doch die einzige integrierte Gesamtschule im gesamten Landkreis und seit vielen Jahren auch für Schülerinnen und Schüler aus der Strolchenstadt selbst sowie den angrenzenden Ortsteilen eine überaus attraktive Option, wenn es um die Entscheidung der weiterführenden Schule geht. Denn die IGS ermöglicht weiteres gemeinsames Lernen bei behutsam ansteigender Differenzierung – und damit einen individuellen Weg zu allen Schulabschlüssen. Damit ist die IGS gleichzeitig ein Gymnasium, eine Realschule und eine Hauptschule – und das nicht nur in einem Gebäude, sondern auch in einem Klassenraum. Die Wahl für die IGS entbindet damit die Eltern von der schwierigen Entscheidung, bereits am Ende der Grundschulzeit den zukünftigen Schulabschluss ihres Kindes festlegen zu müssen, ohne dabei dessen weiterer persönlicher Entwicklung Raum zu lassen.

Neues Schulgebäude

Neben diesem pädagogischen Grundkonzept wirbt die IGS mit einem nagelneuen Schulgebäude, das zu Beginn des Schuljahres feierlich eingeweiht werden konnte und seitdem den Unterricht sowie die pädagogische Arbeit mit auf die Bedürfnisse der IGS zugeschnittenen Räumen, vielfältigen Differenzierungsflächen und einer hochmodernen technischen Ausstattung bereichert. Und so blicken die mehr als 600 Schülerinnen und Schüler gemeinsam mit den etwa 50 Lehrkräften auf eine vielfältige und lebendige Schulgemeinde sowie auf ein Schulprogramm, das sich kontinuierlich und wohl überlegt weiterentwickelt.

Neben der Weiterführung des bereits seit über 20 Jahren bestehenden Schul-



Mit insgesamt 122 Läuferinnen und Läufern stellte die IGS Schlitzerland die größte Teilnehmergruppe am letztjährigen Lauterbacher Strolchenlauf.

Foto: IGS Schlitzerland

sanitätsdienstes, der regelmäßigen Durchführung verschiedener kultureller Projekte, der Weiterentwicklung des Bereichs „Tiergestützte Pädagogik“, der Etablierung von Jahrgangsteams oder auch der Aufnahme der Schule in das deutschlandweite Netzwerk „Schule ohne Rassismus, Schule mit Courage“: Die IGS Schlitzerland bleibt in Bewegung.

„Profilklasse Sport“

Wortwörtlich schlägt sich dies in der „Profilklasse Sport“ nieder, die mittlerweile im bereits fünften Jahr sportbegeisterten Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit gibt, ihr sportliches Talent kontinuierlich weiterzuentwickeln. Auch hier bietet der Schulstandort gute Bedingungen: Die nahe Dreifelderhalle sowie der angrenzende Sportplatz mit Rundbahn und vielfältigen Leichtathletikmöglichkeiten sorgen für ausgezeichnete Voraussetzungen für einen professionellen und gelingenden Sportunterricht. Der Aktivcharakter der Sportklassen wird durch zusätzliche Sportstunden, Kooperationen mit örtlichen Sportvereinen und sportlich orientierten Unternehmungen, aber auch durch die regelmäßige Teilnahme an Wettbewerben oder die in diesem Schuljahr erstmals durchgeführte Wintersportwoche ausgezeichnet.

Dieser wachsende sportliche Schwerpunkt der IGS macht auch vor der Teilnahme am Lauterbacher Strolchenlauf nicht Halt. War die IGS im 2017 noch lediglich durch das Schulleitungsteam im Läuferfeld vertreten, stiegen weitere



Die an das neue Schulgebäude angrenzende Dreifelderhalle sowie das moderne Sportgelände sorgen für ideale Bedingungen, um das Sportprofil der IGS weiter auszubauen.

Foto: IGS Schlitzerland

Lehrkräfte im Jahr darauf mit ein und im Jahr 2019 war dann auch die erste Sportklasse mit am Start, die von 16 Lehrkräften begleitet wurde. Nach coronabedingter Pause stellten die 122

Läuferinnen und Läufer des letztjährigen Strolchenlaufs einen neuen Rekord auf, der von den diesjährigen Anmeldezahlen der IGS in den Schatten gestellt wird: insgesamt 229 angemeldete Schü-

lerinnen und Schüler und Lehrkräfte – darunter alle Sportklassen der IGS – freuen sich bereits auf einen Lauf, der sicherlich ebenso positiv in Erinnerung bleiben wird wie die vorherigen.